

1989  
2019

30  
*ans*  
years



**PRAXIS**  
INTERNATIONAL  
conseillers de synthèse  
advisers in leadership

# 30 ans years

Lorsque fin 1989 nous avons créé Praxis international avec Jacqueline Ternier-McConnico avons-nous pensé à 2019 et aux trente années suivantes ?

Certainement pas, et pourtant 30 ans déjà... Il s'agissait alors de répondre à quelques questions de fond : quel nom pour la société, quelle équipe, quels partenaires, quels produits, quel contexte national et international ?

De fait cette période a vu une intensification des transformations rarement atteinte dans un tel laps de temps.

Tous les domaines ont été touchés à commencer par la technologie et l'environnement, le Mur de Berlin est tombé et les tensions internationales se sont déplacées, les défis se sont multipliés jusqu'à donner le vertige, l'anxiété et l'incertitude se sont fortement accrues.

Dans ce contexte, ces trente années n'ont pas été uniquement « glorieuses » pour Praxis International. Mais nous sommes toujours là, et nous en sommes fiers, d'une fierté modeste mais réelle. Praxis international a connu des hauts et des bas, tout comme ses partenaires. Mais elle a toujours tenu le cap d'un accompagnement exigeant et bienveillant auprès des dirigeants et de leurs institutions.

Pour beaucoup une telle persévérance malgré tous les défis, toutes les échéances, nous semble être une preuve de nos qualités.

croisé entre le conscient et l'inconscient individuels et collectifs...

Et pour cause, d'emblée Praxis international était porteuse d'une méthodologie fondée sur le personnalisme, l'approche-système et la psychanalyse en tant qu'outil d'investigation sociale. Nous avons su, par l'expérience et non sans vicissitudes, la prolonger et l'approfondir, y compris dans de nombreux écrits. « De la Transformation à la Transformation » puis au « Trauma Fondateur », le cheminement a été long, mais semble-t-il utile auprès de nos partenaires. Il n'est pas fini et j'ai la certitude que nous le poursuivrons nous-mêmes et nos successeurs.

Cela représente sans doute notre originalité et nous différencie d'autres cabinets de conseil, d'offrir une approche vraiment humaine et

Pour recevoir la version électronique  
de la carte des vœux, merci de vous adresser à

[raphael.gutmann@praxis-international.eu](mailto:raphael.gutmann@praxis-international.eu)